

羽ばたけ!羽島っ子 5月号

いちき串木野市立羽島小学校
公式ブログ好評配信中 <http://hashima.synapse-blog.jp/hashimasyo>

無意識の学び

校長 西村 喜一

昨年度末に続いての2回目の新型コロナウイルス感染症拡大防止対策のための臨時休業が解除され、2週間余りが過ぎました。臨時休業期間中においては、保護者の皆様に学習面や生活面など、多くの御協力をいただきました。心から感謝申し上げます。学校は、少しずつですが、平穏を取り戻しつつあります。

さて、今回の新型コロナウイルス感染症の拡大防止策の一つとして、会社や病院などにおいて“テレワーク”という対策が多く取り入れられました。ICTを活用しての対策ですが、一昔前では考えられない対策です。テレビ電話と言え、私が子供の頃には「SFの世界」、若いころには「テレビの世界」「通信代が高額」などのような印象でした。しかし現在では、「誰もが“無料”でテレビ電話ができる」など、そのイメージは一新されています。多画面を使ったテレビ番組が放映されたり、リモートで閣僚会議が行われたりするなど、この数日間でも世の中はどんどん進化しているようです。先日は、いちき串木野市内の学校でも「Zoom」というシステムを使って、テレビ会議による研修会が計画されていました。

このようにICTを使う機会が大変多くなっている今日ですが、それは大人に限ったことではありません。SNSやネットゲームなど、多くの子供たちも利用しています。子供たちの吸収力は凄まじく、大人以上に堪能な子供がたくさんいます。それだけに、中毒性も高いです。電子メディアへの依存については、私たち羽島小の子供たちでも問題となっており、他人事ではありません。情報端末は、とても便利なツールですので、適切に使えるようにしていくことも、学校の役割です。使用方法だけでなく、その活用方法やマナーも指導していきたいです。

ところで、羽島小に赴任して以来、ずっと気になっていたものがありました。それは、学校のあちこちにある掲示物です。例えば、階段の一段一段には「長さの単位」や「数のしくみ」が、壁のつなぎ目には「角の大きさ」が、教室の扉には「場所の名前の英単語」が、掲示板には「黎明の地“羽島”から船出した偉大な先人たちが」、踊り場には「1㎡の大きさ」が、廊下には「走り幅跳びの世界記録」が、などなど数えきれないくらいです。

「門前の小僧習わぬ経を読む」ということわざがあります。これは、お寺の近くに住んでいる子供が、いつも聞こえてくるお経を何度も聞くうちに、自然と覚えるという意味の諺です。つまり「人は環境に大きく左右される」という意味だそうです。「勉強しよう」「覚えよう」と思っていた訳ではないのに、いつの間にか「知っている」「覚えている」、まさに「無意識の学び」です。「CMの歌を自然に口ずさんでいる」などというのも同じことでしょう。また、親が読書好きの家庭の子が、自然と本を好きになるのもそうです。先ほど紹介した学校にある掲示物も「無意識の学び」に当てはまるでしょう。きっとこれまでの先生方が「子供たちに知ってほしい。覚えてほしい。」という願いから、いろいろと工夫して掲示されたものだと思います。

今回の新型コロナウイルスで、ICTの活用や普及など、その“良さ”が注目されていますが、こんな時にでもすぐにできる“ICTではないものの良さ”にも注目してみても良いでしょう。例えば、1年生のお子さんがある家庭なら「ひらがな(五十音)」を、2年生がいる家庭なら「かけ算九九」を、3年生なら「地図記号」、4年生なら「星座」、5年生なら「山地や河川の日本地図」、6年生なら「歴史上の人物」などなど、“ステイホーム”を楽しみながら、子供たちと一緒に作成し、家のどこかに貼ってみてはいかがでしょうか。

さて、私も一つ面白い掲示物を作ってみようかな。御来校の際に、学校の掲示物も含め、ぜひ御覧いただけると幸いです。

新型コロナウイルス感染症対策をしながらの学校生活

緊急事態宣言を受けての臨時休業が終わり、5月11日(月)から学校が通常通り再開し、授業等が始まりました。ただし、新型コロナウイルス感染症対策を講じながらの学校生活です。手洗い・うがいの徹底、3密を避けるなどの制限があるため、グループ活動やグループでの給食などができない状況です。そんな中、子供たちは感染症を意識しながら元気いっぱい活動しています。例年行っている行事などは調整しつつも、できることを精一杯取り組んでいる羽島小学校です。



徹底的に手を洗います。

座席を離しての学習・給食です。

外では体を動かします。



田植えの準備、種まきです。

給食は残さず食べます。

海の子マラソン頑張ります。

マスクをしてお勉強です。

6年生が1年生のサポートしています

1年生が4月に入学して学校生活に慣れるまでは、給食の準備や掃除の仕方、海の子マラソンの伴走などのサポートを6年生が行っています。「最上級生として何をすべきか」を理解して頑張っている姿は本当に頼もしいです。おかげで1年生も安心して、生き生きと学校生活を送ることができています。



マスクありがとうございます

今年から浜東地区にお住いの中島光さんが、小学校の子供たちへとマスクとアルコール消毒液を寄贈してくださいました。こういう状況での地域の方からのご支援は本当にありがたいです。大切に使用させていただきます。



玉ねぎたくさん収穫しました



昨年度、2年生の時に植えた玉ねぎを3年生が収穫しました。顔の大きさくらいある大きな玉ねぎを袋からはみ出る程にたくさん収穫しました。今後、収穫祭として、地域のフェザープリンセスの方々と一緒にカレーライスを作る予定です。枇榔さんはじめ、ご指導いただいた方々、本当にありがとうございました。



令和2年度PTA役員

4月20日(月)予定していたPTA総会は実施できませんでしたが、令和2年度のPTA役員が決定しましたのでお知らせいたします。今年度もよろしくお願いいたします。

会長	中島 純光		顧問	西村 喜一(校長)
副会長	久保 博志・福蘭 早紀・鮫島 さおり			
書記	米村 圭史(教頭)			
会計	佐賀 昭信(事務)		監査	福永 茂幸、黒木 耕二
総務研修部	部長	大井 幸雄	副部長	山崎 待子
生活保体部	部長	梶 要一郎	副部長	山口 さゆり
環境事業部	部長	平野 紀浩	副部長	萩元 智世美